



**Nombre de alumno: María Isabel Urbina Pérez**

**Nombre del profesor: Claudia Guadalupe Figueroa.**

**Nombre del trabajo: mapa conceptual**

**Materia: Anatomía y Fisiología .**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grado: 1er.**

**Grupo: "B"**

# FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA

## LA ENFERMERIA COMO PROFESION Y COMO DISCIPLINA CIENTIFICA

La enfermería no es simplemente una colección de habilidades específicas y la enfermera no es simplemente una persona formada para realizar tareas específicas. La enfermería es una profesión. La enfermería es una disciplina profesional que tiene por objeto desarrollar conocimientos que sirven para definir y guiar la práctica, con el fin de precisar las características de la disciplina. Nos permiten precisar la importancia de su interrelación, y son las formas de concebir un cuidado que exprese la respuesta a las necesidades convenientes en materia de salud de las personas, familias y comunidades.

### TENDENCIAS Y ESCUELAS DE PENSAMIENTO EN ENFERMERIA

Las escuelas de pensamiento de enfermería son el producto y evidencia del desarrollo teórico de la disciplina, representan y exponen diversas corrientes ideológicas que ayudan a ubicar y a entender desde diversas perspectivas el fenómeno de cuidado a la persona, proporcionando así una base filosófica-teórica que apoye su comprensión, dirección y sentido a la práctica profesional. En la actualidad existen seis escuelas de pensamiento propuestas por Suzanne Kérouad (1996), quien retoma de la anterior agrupación como tal a la escuela de las necesidades y la escuela de la interacción.

## ENFERMERIA

La enfermería es un arte y una ciencia. La enfermera debe aprender a prestar cuidados con arte, compasión, afecto y respeto por la dignidad y la individualidad de cada paciente. Hay una amplia variedad de necesidades de cuidados de salud, experiencias, vulnerabilidades y expectativas.

### INTERVENCIONES INDEPENDIENTES E INTERDEPENDIENTES

Las intervenciones de enfermería son tratamientos o acciones basadas en el juicio y el conocimiento clínicos que las enfermeras realizan para alcanzar los resultados del paciente. Hay tres categorías de intervenciones de enfermería: intervenciones iniciadas por la enfermera, intervenciones iniciadas por el médico e intervenciones de colaboración. No requieren una orden de otro profesional de la asistencia sanitaria, de modo que la enfermera actúa independientemente en nombre de un paciente. Algunos ejemplos de las intervenciones son: la estimulación cutánea, manejo ambiental, manejo de las náuseas, del dolor etc.

## SITUACION ACTUAL DE LA ENFERMERIA

Cuando se dan cuidados, es esencial proporcionar un servicio determinado según los estándares de la práctica y seguir un código ético. La enfermería abarca los cuidados, autónomos y en colaboración, que se prestan a las personas de todas las edades, familias, grupos y comunidades, enfermos o sanos. La práctica experta de la enfermería clínica es el compromiso de aplicar conocimiento, ética, estética y experiencia clínica. Se tiene que usar las habilidades del pensamiento crítico y las reflexiones para adquirir e interpretar el conocimiento científico

### PARADIGMAS EN ENFERMERIA

El metaparadigma representa la perspectiva global de cualquier disciplina, actúa como una estructura que encapsula y al interior del cual se desarrollan los marcos de referencia conceptuales. Cuando se habla de metaparadigma, se hace referencia a los conceptos o fenómenos de estudio básicos de la profesión. Los fenómenos de interés particular para la disciplina de enfermería se representan con cuatro conceptos o núcleos básicos: persona, salud, entorno y cuidado.

## TENDENCIA NATURALISTA

Los modelos simbólicos se caracterizan por haber perdido toda forma física reconocible para alcanzar un nivel de abstracción superior al de los modelos físicos. Nightingale dedicó sus mejores esfuerzos, energías e inteligencia a cuestiones y causas sociales, en un intento por transformar las deplorables condiciones de los más desfavorecidos. Enfermería: responsabilidad de velar por la salud de otros. Enfermera: persona con conocimientos teóricos y habilidades. Paciente: persona enferma, vista como ser pasivo, que recibía los cuidados que se le prodigaban. Salud: estado de bienestar en el que deben ser aprovechadas al máximo las energías de las personas. Enfermedad: proceso reparador instituido por la naturaleza para remediar un proceso de intoxicación o decaimiento.

## PARADIGMA DE CATEGORIZACION.

Un paradigma, es un conjunto de normas que definen un estilo, un método, una cosmovisión o visión desde una macroestructura que es utilizada por los subsistemas y sistemas humanos. Los paradigmas ofrecen un camino para la construcción de conocimientos y contribución al desarrollo de la ciencia. Un paradigma no es mejor ni peor entre sí, uno prevalece ante otro en la medida en que brinde mejores y mayores posibilidades de conocer y comprender el objeto de investigación en estudio.